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針對主要公共設施周遭打造友善步行環境 
日前，本人收到來自市民的意見，反映連接雀仔園街市及鴨巷的行人天橋存在安全

隱患，據現場了解，天橋兩個方向的下行樓梯斜度較高，且每級階梯的深度較淺，市民

下樓梯時腳掌難以完整踏在梯階之上，容易造成踩空；加之該處連接山頂醫院，且該區

年長的居民較多，在使用群體的流量及特徵下，有其優化的必要性。有見及此，本人冀

望就打造友善步行環境提出以下建議： 

 

1. 山頂醫院為居民經常使用的主要公共設施之一，過去附近的愕街自動扶梯系統等良

好步行規劃為市民所稱道。參考鄰地香港經驗，其針對行人設施規劃制定了「行人

環境規劃策略」，當中針對步行的合適距離劃定標準（如五百米），並圍繞這一標準

制定行人設施的規劃，以此鼓勵市民透過步行前往各種設施公共服務地點。建議政

府以愕街的成功例子為基礎，進一步考慮制定符合澳門情況的步行距離，以此範圍

為標準，檢視現時各主要公共設施周遭步行環境，完善並構建直接且沒有障礙的步

行設施。 

 

2. 此外，現時澳門各區行人天橋的結構形制各異，硬件設施的建設標準不一，參考本

澳對行人天橋的建設規範，基本上僅針對其承重、禦風及抗震等結構安全參數和材

質用料作出規定，對其他相關配套設備缺乏強制性的要求標準，期望政府根據實際

情況，包括將《澳門特區無障礙通用設計建築指引》等納入考量，制定出適合本澳

的具專門統一規範的天橋建設標準指引，並對建成時間較早的天橋進行優化和改

善。 
 
附圖：見下頁 



 

 



 
 


